



## 国際ロータリー第2590地区

次世代につなごう！

ガバナー 長戸はるみ

例会：毎週月曜日 12:30

例会場：川崎日航ホテル TEL: 044-244-5941

事務所：210-0004 川崎市川崎区宮本町7-1 三陽会館ビル5階

TEL: 044-233-3005 FAX: 044-233-8460



2024-2025年度 国際ロータリー会長  
ステファニーA.アーチック

HP : <http://www.kawasaki-chuo-rc.com/>  
E-mail : info@kawasaki-chuo-rc.com

副会長  
木村教義

会長  
石田幸兒

幹事  
廣瀬千尋

第1725回 令和7年2月3日 VOL.40 No.22

# 川崎中央ロータリークラブ

## WEEKLY

●司会……熊野副S A A



○本日のメニュー 和食



●点鐘……石田会長

●国家……「君が代」斉唱

●ロータリーソング 高後ロータリーソング 委員長  
「奉仕の理想」



### 出席報告

原出席委員長

	会員数	出席該当者	出席者	欠席者	ホームクラブ	マイク	前々回修正
1725回	44	43	28	15	65.11	/	/
1723回	44	43	27	16	62.79	1	65.11

石田幸児会長指針『マジックを發揮し創立40周年と市制100年を迎える年のクラブの輝きを一層増そう。』

## 2月の誕生祝

和田親睦活動委員長



森川友生男会員 (11日) 坂本竜麻会員 (15日)  
伊藤康人会員 (17日) 渡部典行会員 (17日)

## 会長報告

石田会長

1. 先週の新春夜間移動例会に参加の皆様、お世話になりました。

2. 本日、2/3、会長幹事会があり、出席します。

3. 「ローリー希望の風奨学金 チャリティーコンサート」

2月26日(水)18:00 開演

会場：はまぎんホール 会費：5000円  
チケット申込期間延長のご案内です。

申込期間：2月7日(金)まで延長になりました。

今一度全クラブにご協力をお願いする次第です。

4. ロータリーリターシップ 研究会(RLI)卒後コース

2/16(日) 開催

本多会長エレクトが参加します。

地区担当として、渡辺雅夫会員も参加予定です。

## 幹事報告

廣瀬幹事

### ◎ 例会変更のお知らせ

川崎南RC

2月11日(火) 休会 祝日 建国記念の日

### ◎ 週報を送ってくださったRC

川崎北RC

川崎中原RC

### ◎ 本日の配布物

会報 1/20. 1/27

ガバナー月信

## 米山記念奨学会寄付・表彰

## 米山功労クラブ 41回 受賞

### ➤ 米山功労者

◆ 第9回 米山功労者  
松本寛会員



◆ 第2回 米山功労者  
石田幸児会員  
本多みちよ会員



◆ 第1回 米山功労者  
関根剛会員  
谷中努会員  
森崎敏広会員  
和田裕会員

計7名



## 委員会報告

## 地区会員交流委員会 原達芳会員



1. 「ローリー希望の風奨学金 チャリティーコンサート」  
2月26日(水)18:00 開演  
会場：はまぎんホール 会費：5000円

## 2. 4/28(月)地区交流委員会

会場：新横浜グレイスホテル 18:00～20:30  
全会員が対象です。奮ってご参加ください。

### スマイルレポート

木村副会長



石田会員……本日の卓話、和田委員長よろしくお願ひいたします。

川島会員……①移動夜間例会お世話になりました。  
②豆を蒔き今年も元気で春を迎えることが出来ました。

松本会員……①1/25(土)26(日)にRYLA(ライラ)青少年指導者養成研修に社員2名参加しました。クラブには、お世話になりました。  
②和田さん卓話、楽しみにしています。よろしくお願ひ致します。

青木会員……先日の移動例会では、木村副会長、和田親睦活動委員長大変お世話になりました。とても良い例会でした。

伊藤(康)会員……まさに立春とは名ばかりの寒い朝となりました。皆様、体調崩していませんか？和田親睦活動委員長、本日はよろしくお願ひ致します。

石川会員……先週の雅叙園とても良かったです。一目惚れしたおびなとめびな連れて帰りました。事務所の受付で凜々しく座っています。

上原会員……皆様こんにちは  
木村副会長、和田親睦活動委員長、先週はステキな新春夜間例会をありがとうございました。  
和田親睦活動委員長、本日の卓話とっても楽しみです！宜しくお願ひ致します！

伊藤(弘)会員……先週は急なインフルエンザ感染でドタキャンしてすみませんでした。おかげ様で3日ほど高熱が続きましたがやっと下がり、食欲がなくなったので4kgほど減ってしまいました。その後も食欲が戻らず、望外のダイエットになってます。

安東会員……遅くなりましたが、三番目の孫が1月7日産されました。今度は“ギャル”でした。益々、孫で忙しくなります。

牧島会員……立春だというのに寒いです。  
本多会員……先日の夜間移動例会はありがとうございました。とても新春らしい雅で楽しい例

会でした。本日は和田さんどんな卓話か楽しみにしています。

長島会員……昨日は私の父が亡くなつて35年でした。  
そして31年の入籍記念日でした！  
和田親睦活動委員長、本日の卓話よろしくお願ひいたします。

林(敏)会員……こんにちは。昨日の節分祭は若宮と大島八幡で豆まきしてきました。寒かったです。

森崎会員……前回の移動例会ありがとうございました。  
とても楽しかったです。

高後会員……今日は立春。心身ともに新しい季節を迎える準備をしましょう。

原会員……夜間移動例会は楽しく過ごすことができ、ありがとうございました。本日はどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

木村会員……先日の夜間移動例会、皆で楽しめて良かったです。早いものでもう2月です。

寒さ本番の中、皆様お身体を大切にしてお過ごしください。

本日の卓話。和田親睦活動委員長、楽しみにしています。

1725回	17件	17,000円	累計	334件	482,000円
-------	-----	---------	----	------	----------

### 卓話

## 最近の大学生に対し、 講義で心がけていること

和田 裕 会員



私は日本大学で12年間、非常勤講師をしております。今回はプログラム委員長より、大学生の採用がうまくいかずにお悩みの経営者の方が多いとの話を聞きましたので、私が接している大学生のありのままの姿についてお話ししたいと思います。大学生は個性

豊かなため、私の理解が及ばない点も多々あります  
が、最近の大学生の傾向の、ひとつの側面と捉えて  
いただければ幸いです。そして、私がどんな講義を  
して、どう学生と接しているかについてもお話しし  
たいと思います。

私が教えているのは3科目で、1年生には図学とい  
う図面を描く演習形式の講義を、4年生には建築法  
規・建築施工という、建築士試験の受験資格を得る  
ための専門的な講義をしています。最近の大学講師  
は、ただ講義をしていればよい訳ではなく、学生や  
大学からの要望に応えながら講義を進めないと  
いけません。学生からのリクエストは学年によって異  
なります。

1年生は大学入りたてでやる気満々。なので、座学  
よりも専門性の入った演習形式の講義が好まれる傾  
向があります。なので、実際に手書きで図面を描く  
ノウハウを伝授しつつ、考えることよりも手を動か  
す習慣をつけるような演習形式の講義を心がけてい  
ます。40人から120人くらいのクラスで進めていた  
のですが、評判がよかつたのか、他学科の学生も加  
わって総勢200名以上の学生の図面を見た年度もあり  
ました。

問題は4年生です。卒業間近の学生なので、私とし  
ては社会人になった後の世界などについて色々と話  
しておきたいところですが、就職先が決まった学生  
にとって4年生のロスタイルはなるべくラクに、楽  
しく過ごしたい時間もあります。真面目な学生は  
もう十分に単位数を確保しているため、後は建築士  
の受験資格さえ得られればいい。ところがこういう  
学生ばかりではありません。他の厳しい先生の単位  
を落としまくり、残り半年で不足している単位数を  
取らないと卒業できない学生も、私の講義に漂着し  
てきます。講義を聞かず、ただおとなしく座っている  
だけ、内容も理解していない学生。本来、試験で  
振り落としてもよさそうなものですが、大学からは  
「就職も決まっているので、本人に単位取得の意  
思がある限り、単位を与えて欲しい」とのゆるい圧力  
がかかっています。これらの学生とのやりとりは、  
私にとって大きなストレスですが、条件を飲む代わり  
に、私も好きなようにやらせてもらうことにしています。  
そう、学生が話を聞くか聞かないかに関わ  
らず、社会人になった後の人生、人間関係のこと、  
仕事と私生活のバランス、幸福論などについて、授  
業の間に話しまくって学生の反応を見ています。数

人でも反応があれば私としてはOK、後で誰かが思  
い出せばきっと役に立つ話なので、私の自尊心はそ  
れで満たされています。

もちろん、授業カリキュラムについてはきちんとな  
っています。ただ上記のようなロスタイルモードの  
学生ですから、詰め込み過ぎても消化不良をおこ  
します。大事なところに重点を絞って、後でも思い  
出せるような強調の仕方をすることで、メリハリの  
ある講義をしているつもりです。

講義について、大学からの要望はもうひとつあります。  
最近の傾向で、授業の形式をただ座って聞くだけ  
のスタイルでなく、「アクティブ・ラーニング」を  
取り入れて欲しいというものです。要するに授業の  
中で学生に考えさせたり、作業させたり、話させたり  
する機会を増やしてほしいというリクエストです。  
1年生に関しては作図させるスタイルをとっている  
ので条件を満たしています。4年生に関しては、時  
事問題や社会問題についてディスカッションする機  
会を設けています。耐震偽装問題、震災復興の問題  
など、建築の世界でも様々なテーマがあります。最近  
では積水ハウスが国立の富士見通りに建つマンシ  
ョンを、分譲前に解体するという大きな出来事があ  
りました。これらについて学生同士で話をさせたり、  
グループで議論を交わす機会を設けています。話す  
のが苦手な学生もいるので、話の組み立ての練習も  
します。1分間で手短に的確な自己紹介をする練習  
なども取り入れています。自己紹介は、会社の中の  
キーパーソンや憧れの人にお会ったときに、限られた  
時間で自分をアピールできる貴重な機会だからです。  
最近の学生は安定志向が強く、就職先は大手や  
公務員の志望が多いですが、人生の転機は人からや  
ってくると教えています。出会いが転職のきっかけ  
になることもあります。チャンスを生かすための自己  
紹介だと言っても学生はピンときていませんが、  
私も意地になって自説を貫いています。



会報委員 柳町大介 阿野順一

島田喜彦 上原尚子 渡部典行

伊藤弘志 林 信宏

事務局 伊藤 清恵

川崎中央ロータリークラブ Weekly

Vol. 40 No 21

編集・作成 川崎中央RC事務局

発行日 令和7年2月3日

石田幸兒会長指針 『 マジックを発揮し創立 40 周年と市制 100 年を迎える年のクラブの輝きを一層増そう。 』